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郑州要在建设中原经济区的
过程中发挥龙头作用

市委常委市委常委 市委政法委书记市委政法委书记 高建慧高建慧
过去的一年，全市经济指标快速增长，民生事业不断改善，经济

社会保持了跨越式发展的良好态势，郑州市在全省的龙头地位得到
进一步巩固。作为省会城市，郑州市要主动融入全省中原经济区建
设的总体格局，要在建设中原经济区的过程中，发挥龙头、带动、辐射
和示范作用，一是要坚持以人为本、执政为民。不断提升发展的档次
和水平，切实树立省会城市的良好形象。二是要树立忧患意识、危机
意识。坚持高标准定位、高起点谋划，不断增强压力、提升动力，努力
优化发展环境，提升依法行政的能力和水平，继续创新社会管理方式
和手段，不断提升省会城市的文明程度。三是要注重安全生产、社会
稳定。坚持群众利益无小事，不断加强安全生产工作，努力化解社会
矛盾，不断巩固社会和谐稳定局面，为经济社会发展保驾护航。

大力发展惠济区近郊旅游和
观光农业
市委常委市委常委 统战部长统战部长 市政协党组副书记市政协党组副书记 王林贺王林贺

政府工作报告和“十二五”规划纲要确定了全市经济社会发展
的总方向，即建设郑州都市区，打造中原经济区核心增长极，加快
建设国家区域性中心城市，目标宏伟，鼓舞人心。惠济区作为郑州
都市区的“外围组团”，要积极找准自身在都市区建设中的发展定
位，进一步理清思路，明确方向。要立足实际，发挥好惠济依山傍
水、生态环境优美、区位交通便利、土地资源丰富的优势，围绕一山
一河做好文章，大力发展近郊旅游、休闲度假产业和观光农业。要
尽快将发展规划纳入到全市“十二五”规划中，积极争取土地指标，
做好区域规划和产业规划，加快推进合村并城、合村并镇、合村并
点和城中村改造，实现人口向城镇和农村社区集中、土地向规模经
营集中、产业向集聚区集中，加快城乡一体化进程。

说到今年的两会，周春辉表示：“民生工程方面，
政府财政过去力度大，今后力度会更大，相信作为一
个郑州人，幸福指数会越来越高。”

2011 年，我们将坚决贯彻市委、市政府决策部
署，以服务郑州都市区建设、持续推进郑州跨越式发
展、打造中原经济区核心增长极为目标，以“民生为
本、人才优先”为主线，紧紧抓住保障和改善民生这
个根本，全力做好就业和社会保障工作；紧紧抓住深
入实施人才强市这个战略，全力推进人才队伍建设
和人事制度改革；紧紧抓住维护社会和谐稳定这个
责任，全力保障劳动者合法权益；继续实施人力资源
社会保障 211民生工程，全力提升人社工作的整体
水平。

紧紧抓住
保障和改善民生这个根本

人大代表人大代表 市委组织部副部长市委组织部副部长 市人社局党委书记市人社局党委书记 局长局长 周春辉周春辉

作为阿庆嫂集团董事长，柳娥对郑州的“十二五”规
划和郑州都市区建设感到十分振奋，“从投资和经营的
角度来讲，郑州的发展将会给经营者们以更大的鼓励。
我是一个经营者，如果郑州建设成为国际化的大都市，
对于经营是一种非常好的促进。”

柳娥说，抱有同样想法的不止她一个人，“我身边的
一些朋友也都对在郑州投资很有信心，觉得很踏实”。

这次政协会议上，柳娥也提交了有关民生的提案。
“我是做餐饮的，对停车难问题十分关注。”在午间

的就餐高峰时段，常有顾客在酒店外停车被罚款。
对此，柳娥建议实行分时段停车的制度，“比如午间就

餐的时段，不是交通高峰期，交管部门完全可以允许中午
12时~1时在部分路段停车，而且可以适当收取停车费”。

分时段增设“马路停车点”
政协委员政协委员 河南阿庆嫂集团董事长河南阿庆嫂集团董事长 柳娥柳娥

吴忠华说，《政府工作报告》鲜明地提出了建设郑
州都市区的新格局，将周边县市统一纳入市区进行规
划建设，标志着整个郑州的发展进入了一个转型发展
的机遇期、统筹发展的新阶段。

“对于新郑来讲，要按照‘建设新郑组团，形成郑州
南部经济核心支点’的要求，围绕‘一心两城两组团’，
通过‘对接郑州、承接转移，强化核心、拓展外延，两城
带动、组团推进，块状整合、节点相连’，在发展上加快
融入，在规划上加快对接，在合作上加快服务，构建以
中心城市为核心，以新郑新城、龙湖新城为支柱，以新
港组团、辛店组团为支撑，以特色城镇、新型社区为支
点，以宜居航空城、宜居商务城、宜居教育城、宜居文
化城为特质的现代化新型城市。”对于新郑的未来，吴
忠华有着清晰的思路。

建设新郑组团
形成郑州南部经济核心支点

人大代表人大代表 新郑市委书记新郑市委书记 吴忠华吴忠华

“十二五”规划和郑州都市区建设规划科学，发展思
路清晰，为全市经济和社会发展绘就了宏伟蓝图，是全
市人民集体智慧的体现，尤其是组团发展的概念、宜居
健康城的建设，非常符合现代理念。

连鸿凯代表的建议也围绕着“宜居健康城”展开，他
建议加快宜居健康城的规划建设，大力实施优质医疗资
源倍增工程，打造郑州城市新名片，实现人人享有基本医
疗卫生服务，满足群众日益增长的健康需求。

“建议创新医疗卫生发展模式，整合优势医疗资源，尽
快建成集医疗、教学、研究、学术交流为一体，以发展公共
卫生事业、医药现代化科技产业、老年医疗康复、养生保
健、旅游休闲和医学文化展示为主导功能的复合型新城。”

加快宜居健康城建设
打造复合型新城

人大代表人大代表 市骨科医院院长市骨科医院院长 连鸿凯连鸿凯
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